



Communiqué de Presse Europe Écologie Les Verts PACA

Mercredi 17 janvier 2017

Notre Dame des Landes une victoire historique

Merci à l'ACIPA, aux zadistes, à tous les militant-es écologistes, à tous les citoyen-nes en France et à travers l'Europe qui se sont opposés à ce projet d'aéroport.

Europe Écologie – Les Verts salue une décision que les écologistes attendaient depuis des décennies. Outre l'aspect dispendieux, la construction d'un nouvel aéroport aurait engendré des dégâts sociaux et environnementaux considérables et irréversibles.

La liste est longue de projets inutiles et imposés, ici et ailleurs, qui gagneraient à un examen apaisé des alternatives.

Désormais, alors que les cars de forces de l'ordre se rendent vers la ZAD, Europe Écologie – Les Verts appelle au dialogue et à l'apaisement. Car la ZAD n'est pas seulement un enjeu écologique, un bocage inestimable à protéger, mais surtout le symbole d'un possible renouvellement de la politique, de notre modèle social, de nos modes de vie. La ZAD, c'est avant tout une jeune génération qui vient apprendre à cultiver et faire vivre des terres qu'on voudrait bétonner. C'est un espace paysan, utopique, solidaire, qui crée les conditions d'une autre agriculture, fière et durable, à l'image du grand mouvement de désobéissance civile non violent qui conduisit François Mitterrand à refuser en 1981 l'extension du camp militaire du Larzac...

En ce sens, les écologistes demandent une période de gel de la redistribution institutionnelle des terres, afin qu'elles continuent à être prises en charge collectivement par celles et ceux qui s'étaient battus pour elles. Il est essentiel de préserver et faire vivre les patrimoines naturels et agricoles exceptionnels de cette zone, dans la logique de l'agriculture paysanne respectueuse de l'environnement.

Force est de constater que les faits donnent souvent raison aux écologistes et qu'ils sont à l'avant garde des politiques à même de sauver notre planète et de restaurer une justice sociale et économique mise à mal par des années guidées par la seule boussole du néo libéralisme. Preuve en sont les récentes victoires collectives des écologistes, politiques ou non, que ce soit sur la pêche électrique ou Notre Dame Des Landes. Ces victoires témoignent d'une volonté des citoyen-ne-es d'impulser un renouveau de nos modes de vie et de notre imaginaire politique.

Europe Écologie Les Verts soutient l'appel du mouvement contre l'aéroport et pour l'avenir de la ZAD et appelle à converger dans le bocage le 10 février, au lendemain des 10 ans de la déclaration d'utilité publique du projet d'aéroport.

Hélène Haensler & Guy Bénarroche, Co-secrétaires régionaux EELV PACA
Christine Juste & Jean-Laurent Félizia Co-Porte-parole EELV PACA

Contact Presse :

Christine Juste
Porte-parole EELV PACA
cjuste@cjuste.net
06 88 51 03 61

Jean-Laurent Félizia
Porte-parole EELV PACA
ecojlf83@free.fr
06 81 03 12 21